



Charentes

ENSEMBLE,
CONSTRUIRE
UN MONDE JUSTE
ET FRATERNEL

**Proposition d'information et d'appel
au don en paroisse
les 16 et 17 novembre 2024
(et plus largement : messes de Novembre)**

Bonjour,

Le rapport statistique du Secours Catholique paru ce 14 novembre parle des difficultés d'accès à la protection sociale, qui se sont aggravées ces dix dernières années.

Quand il y a des périodes de ruptures de droits, qui peuvent être causées par l'administration elle-même, nous constatons :

- l'éloignement géographique des administrations
- l'éloignement physique : la dématérialisation des démarches administratives, l'impossibilité d'avoir des interlocuteurs. Un véritable parcours du combattant pour accéder à la protection sociale

Toutes ces crises compliquent davantage l'équilibre budgétaire des personnes pauvres. Elles font la plupart du temps de très gros efforts pour bien gérer leur maigre budget, les bénévoles du Secours Catholique en sont témoins.

Une fois les charges incompressibles réglées (loyer, eau, gaz, électricité), la moitié des ménages connus du Secours Catholique disposent d'un reste pour vivre de 5 euros par jour et par personne !

Il en résulte la plupart du temps : une charge mentale permanente, le stress et les angoisses surdéveloppées, et bien souvent des impacts sur la santé !

Le premier besoin identifié reste l'écoute et le dialogue en confiance (59% des rencontres) car la pauvreté isole, et les préjugés tenaces remplissent de honte ceux qui ne parviennent plus à faire face aux dépenses.

Les 650 bénévoles et 7 salariés de la Délégation du Secours Catholique des Charentes sont au contact direct de ces situations qu'ils côtoient au quotidien. Ils agissent courageusement et font part régulièrement de difficultés dans la mission qu'ils partagent mais aussi de la richesse des rencontres ! On peut citer brièvement quelques "actions phares" qui s'adaptent aux besoins d'aujourd'hui sur les deux Charentes :

- L'accueil individuel inconditionnel : lieu de rencontre, d'écoute.
- Les cafés causettes : lieux d'accueil et d'écoute, avec distribution de petits déjeuners.
- La réflexion de fond sur "l'accès digne à l'alimentation" avec des jardins solidaires, des paniers solidaires, ainsi que des ateliers de cuisine et repas partagés !

*Possibilité de **personnalisation toujours très appréciée***

Localement, l'équipe Secours Catholique de

agit tout près de chez vous. Cette année tout particulièrement, nous avons :
(citer ici une ou deux actions qui ont marqué votre année 2023)

-

-

Vous trouverez en sortant les enveloppes permettant d'envoyer vos dons.

Donner, c'est déjà agir !

Donner, c'est participer à cette magnifique chaîne de solidarité fondée sur l'Évangile !

Merci pour les gestes précieux que vous ferez !

Bon dimanche à tous !